

Referent: **Professor Dr. Dirk Winter**
Studiendekan Pferdewirtschaft, Leiter des Lehr- und Versuchsgutes Jungborn und Prodekan der Fakultät AVM an der Hochschule für Wirtschaft und Umwelt Nürtingen-Geislingen

Thema: Digitalisierung und Automatisierung in Pferdebetrieben für eine wirtschaftliche und artgerechte Tierhaltung.

Mit Partnern aus Industrie und Dienstleistung befasst sich Professor Dr. Dirk Winter aktuell insbesondere mit dem Einsatz digitaler Technologien in der Pferdehaltung. Dazu wurde das Forschungsprojekt »Digitale Wertschöpfungsketten für eine nachhaltige kleinstrukturierte Landwirtschaft«, kurz DiWenLa, ins Leben gerufen.



Referent: **Thomas Doeser**
Rechtsanwalt, pferderechtsanwaelte.de

Thema: Prozessmanagement für nachvollziehbar abgebildete Arbeitsschritte, eine gleichbleibende Qualität und große Kundenzufriedenheit.

Thomas Doeser ist selbständiger Rechtsanwalt in Tübingen und durch seine Begeisterung für Pferde mit dem Reitsport eng verbunden. Prozessmanagement ist aktuell einer seiner Schwerpunkte, um Arbeitsabläufe in Betrieben transparent und nachvollziehbar zu machen.



Referent: **Georg Fink**
Dipl. Ing. agr., öbv. Sachverständiger für Reitanlagen und Stallbau, FN Amateurreitlehrer, Richter (BA/VL/DL/SM) sowie Parcourschef (SS/VL)

Thema: Planung und Umbau von Pferdebetrieben und Reitanlagen mit Fokus auf Arbeitswirtschaft und Tierwohl.

Georg Fink gründete 1975 das Ingenieurbüro Fink Reitanlagen und ist seit dem im Bereich Reitanlagen- und Stallbau tätig. Seit 1995 liegt sein Schwerpunkt auf der Beratung, Planung und dem Erstellen von Gutachten als öbv. Sachverständiger für Reitanlagen und Stallbau.



Referent: **Guido Krisam**
Senior Manager Corporate Communications, Bundesverband Maschinenringe e. V.

Thema: Digitalisierung in der Landwirtschaft: Was Pferdebetriebe von Ackerbau- und Viehzucht-Betrieben lernen können.

Der Maschinenring versteht sich als Partner der Landwirtschaft, der unter anderem digitale, praxisorientierte Lösungen für seine Mitglieder entwickelt. Guido Krisam begleitet diese Entwicklung, fasst sie als Leiter Kommunikation zusammen und gibt Tipps, wie Pferdebetriebe diese digitale Evolution nutzen können.

